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一 般 質 問 通 告 書 

令和６年第２回定例会 

順番 
議席 

番号 氏  名 発 言 事 項 要     旨 
答 弁 を 

求める者 

１ 13 濵 田 洋 一 １ 空き家対策について ⑴ 住環境の保全及び防災上の観

点での課題は何か。また、その

課題に対し、どのような対策が

図られているか。 

市 長 

    ⑵ 平成28年度に実施された空き

家等の実態調査では、1,894戸

の空き家が存在するとのことで

あったが、これまでにどのよう

な施策を行ったか。また、その

成果はどうなっているか。 

市 長 

   ２ 危機管理、防災・減災

について 

近年、自然災害は激甚化・頻発

化しており、中でも発生頻度が高

い線状降水帯を伴う集中豪雨や台

風などに対する災害に強いまちづ

くりが求められている。 

 

    ⑴ これまでに行っている防災・

減災の取組とその結果を踏ま

え、今後、どのような対策（ハ

ード面、ソフト面）を行い、安

心・安全な災害に強いまちづく

りに努めていくか。 

市 長 

    ⑵ 地域防災の要である自主防災

組織は、令和５年10月に全区に

おいて組織または再編され、組

織率が100％になったところで

あるが、最も重要なことは、そ

の組織がいかに活動するかであ

り、特に、地域ごとのリスクに

応じた活動ができるかが大切で

ある。 

自主防災組織の活動の充実と

強化についてどのように考えて

いるか。 

市 長 

   ３ 夜間中学について ⑴ 夜間中学とはどのような役割

を果たすものか。 

教 育 長  

    ⑵ 都道府県ごとの現在の設置状

況は。 

教 育 長 

 

    ⑶ 今後、本市に設置する考えは

ないか。 

教 育 長  
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２ ６ 白 石 純 一 １ 令和６年第１回市議会

定例会での施政方針につ

いて 

⑴ 「たからのまち」マネージャ

ーについて、市のホームペー

ジ、広報誌、ＬＩＮＥなどで氏

名・経歴の紹介はしないのか。 

市 長 

    ⑵ 昨年まで毎年、活用に向けた

取組を表明されていた旧国民宿

舎跡地について、一切触れられ

ていなかったが、活用を断念さ

れたのか。 

市 長 

   ２ 学校教育について ⑴ 市内小中学校のトイレの洋式

化が国、県の平均と比較し大き

く後れをとっている理由を問

う。 

教 育 長  

    ⑵ 複式学級について、複式学級

となっている学校間でオンライ

ン授業を行うことにより、単式

学級の効果が期待できないか。 

教 育 長  

   ３ 障がい者雇用について 本市は、県内自治体で唯一、４

年連続で、鹿児島労働局から障害

者雇用促進法に基づく適正実施勧

告を受けたが、その理由とこのこ

とに対する所見を求める。 

市 長 

   ４ 人口減少について 国立社会保障・人口問題研究所

の2023年12月の発表によると、

2050年に人口が2020年から50％以

上減る市町村は、鹿児島県内43自

治体の中では５自治体であり、本

市もそのうちの一つ（減少率

50.4%）である。このことに対す

る市長の所見を求める。 

市 長 

   ５ 観光施策について 市長が設立に言及している観光

地域づくり法人（ＤＭＯ）は、ど

のようなものを考えているのか。 

市 長 

   ６ 市役所及び番所丘公園

駐車場に設置した太陽光

発電施設の事業について 

⑴ 株式会社トラストバンクのＧ

Ｘ事業譲渡により、本市のマイ

クログリッド事業はどのような

影響を受けるか。 

市 長 

    ⑵ 昨年第３回定例会での一般質

問で、「トラストバンクが運営

するふるさと納税サイトで募集

されたクラウドファンディング

において、６人から１億３千万

円の高額寄附がなされた理由

市 長 
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は」との問いに「特段把握して

いない」とのことだったが、高

額寄附者にヒアリング等し、そ

の理由を把握することで今後の

クラウドファンディング募集に

参考になるとは考えないか。 

   ７ 新図書館について 風テラスあくねに隣接する計画

とした経緯を問う。 

教 育 長  

   ８ 市の行事・イベントに

ついて 

市の大きな行事やイベントにつ

いて、期日が確定しているもの

は、年間スケジュール表などで早

めに市民に周知できないか。 

市 長 

   ９ 市長のブラジル外遊に

ついて 

昨年８月のブラジル訪問に際

し、出発前に本市出身者及びその

家族と面会をアレンジすることは

しなかったことの理由として、県

訪問団の一員として、記念式典等

への出席を求められた立場であ

り、市から本市出身者の出席を求

めていく立場になかったことを挙

げられたが、記念式典以外の場も

含み、本市出身者との面会をアレ

ンジすることは必要ない、また

は、不適切と考えられたのか。 

市 長 

３ ４ 渡 辺 久 治 １ 区の加入率について ⑴ 薩摩川内市では、毎年、未加

入世帯に加入を呼びかけるハガ

キを送付したり、加入強化月間

を設けたりしている。本市でも

このような取組を行わないの

か。 

市 長 

    ⑵ 本市の区加入率は80.2％であ

り、減少傾向にあるが、区ごと

の状況を踏まえ、加入率を上げ

るためにどのような対策が効果

的だと考えているか。 

市 長 

   ２ 水道事業の在り方につ

いて 

⑴ 本市の水道料金（20立方メー

トル当たりの月額）並びに水道

管の老朽化率（法定耐用年数

（40年）を超える管路の割合）

及び耐震化率（耐震適合性のあ

る基幹管路の割合）は。 

市 長 

    ⑵ 現状を踏まえ、様々な要因を

想定したとき、今後も安定して

市 長 
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事業を継続するためには、どの

ような取組を行う必要があると

考えているか。 

   ３ 脇本海岸の環境保全と

活用について 

⑴ 脇本海岸の活動を行っている

ＮＰＯ法人脇本海岸ウミガメ・

シロチドリ会が鹿児島県の「第

３回あなたが選ぶかごしま景観

大賞」の大賞を受賞されたこと

について、どのような感想を

持っているか。 

市 長 

    ⑵ 脇本海岸の環境保全と観光事

業をどのように両立させようと

考えているか。 

市 長 

   ４ 洋上風力発電について ⑴ いちき串木野市は、４月上

旬、共同漁業権と呼ばれる海域

に絞っての国への情報提供を県

に提案し、県は、４月下旬、こ

の提案について他の沿岸自治体

や漁協に意見調査を実施したと

新聞報道されたが、本市にもこ

の意見調査は行われたのか。行

われたのであれば、その内容は

どのようなものであったか。 

市 長 

    ⑵ 浮体式の洋上風力発電事業を

薩摩半島西岸の全ての自治体の

協力の下、鹿児島県全体で取り

組んでほしいと思っているが、

このことについてどのように考

えるか。 

市 長 

   ５ あくね Ｗｉｎｄ Ｂ

ａｎｄ（仮称）について 

阿久根市教育委員会は2024年

度、市民吹奏楽団「あくね Ｗｉ

ｎｄ Ｂａｎｄ（仮称）」を結成

したと新聞報道された。 

 

    ⑴ この団体は本市の公立の団体

であるのか。 

教 育 長  

    ⑵ これまでに教員や吹奏楽経験

者が加入したとあるが、具体的

にどのような方々か。 

教 育 長  

    ⑶ 正式な名称はどのようにして

決定するのか。 

教 育 長  

    ⑷ この楽団の方針、将来の展望

は。 

教 育 長  
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    ⑸ 部活動に所属している児童生

徒、部活動の指導者、楽団の方

々は、相互の連携が大切になる

と思うが、取組にはどのような

配慮などが必要であると考えて

いるか。 

教 育 長  

４ ９ 大 田 基 次 １ 2014年と2024年に消滅

可能性自治体とされたこ

とについて 

2014年に消滅可能性自治体とさ

れてから、その脱却のために様々

な施策を取り組まれてきたと思う

が、これまでどのような施策を取

り組まれたか。また、その成果は

どうなっているか。 

市 長 

   ２ 飼い主のいない猫の不

妊手術事業について 

手続に大変手間がかかると思う

が、簡略化できないか。 

市 長 

   ３ 小・中学校のトイレの

洋式化について 

本市の小・中学校のトイレの洋

式化率は、全国に比べると低いと

思うが、本市の小・中学校のほと

んどが災害時の避難所に指定され

ており、高齢者や障害のある方が

利用されることが想定される観点

からも、洋式化をもっと積極的に

進めるべきではないか。 

教 育 長 

   ４ 阿久根駅前の観光案内

所の周知について 

観光案内所があることを多くの

市民は知らず、観光客にこの案内

所を紹介することは少ないと思う

が、周知が足りないのではない

か。 

市 長 

５ ８ 竹 原 信 一 １ 暮らしの環境問題 ⑴ 危険廃屋は、人身事故が発生

したり、周辺に被害が出るまで

放置するのか。 

市 長 

    ⑵ 国道389号について、通年の

景観維持にどのように取り組む

のか。 

市 長 

   ２ 不効率な財政運営 ⑴ 脇本海水浴場駐車場の施錠管

理の業務委託を令和６年度から

変更するとのことであったが、

業務は問題なく行われている

か。 

市 長 

    ⑵ 阿久根市役所が行う観光への

投資は赤字続きである。オート

キャンプ場や旧青果市場跡地の

事業なども後年度に市の財政負

担があると思われるが、これら

市 長 
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の事業を行うことの意義は何

か。 

   ３ 消滅可能性自治体と

なった原因と脱却対策 

⑴ このままでは運営が困難にな

るという自覚はあるか。 

市 長 

    ⑵ 給与の中央値が市民の倍以上

の人材確保策は、市民の幸福に

寄与しているのか。 

市 長 

    ⑶ 国の動向を見誤り、職員や一

般質問すらしない議員、「稼げ

る阿久根」を求める業界人が税

を貪るのに加担して浪費事業を

拡げ続け、税率引き上げ、危険

廃屋放置など貧困化する市民の

窮状を軽視したのが原因ではな

いか。 

市 長 

    ⑷ 逃げられ続けるまちからの脱

却に取り組めないのには、他に

何か事情があるのか。 

市 長 

 


